



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.299 – Fecha: 14 / I / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

## JORNADA MUNDIAL DEL EMIGRANTE Y DEL REFUGIADO 2018

### “Acoger, proteger, promover e integrar a los emigrantes y refugiados”

Con cuatro verbos el papa Francisco nos pide afrontar la catastrófica realidad de tantos emigrantes y refugiados que huyen de las guerras, persecuciones, desastres naturales y de la pobreza. En ellos resume las actitudes fundamentales para que los derechos humanos de los migrantes sean respetados. Hay que cambiar la hostilidad en hospitalidad, sustituir la cultura del rechazo por una cultura del encuentro y responder con generosidad, diligencia, sabiduría y amplitud de miras, a los numerosos desafíos planteados por el fenómeno migratorio.

#### ¿CÓMO PRACTICAR ESTOS CUATRO VERBOS EN CORIA-CÁCERES?

**ACOGER**, significa “ampliar las posibilidades para que los emigrantes y refugiados puedan entrar de modo seguro y legal en los países de destino”. Hay que poner como centro a la persona. El papa reitera que “las expulsiones



**Acoger, proteger, promover e integrar a los emigrantes y refugiados**

colectivas y arbitrarias de emigrantes y refugiados no son una solución idónea, sobre todo, cuando se realizan hacia países que no pueden garantizar el respeto a la dignidad ni a los derechos fundamentales”. En Cáceres no somos frontera, pero sí conocemos a inmigrantes y refugiados en nuestros barrios y parroquias. No levantemos vallas a nuestro alrededor. Abrirse a ellos, ser cercanos, ofrecerles no solo nuestra caridad, a veces muy asistencial, sino abrirlas nuestras parroquias.

**PROTEGER**, implica una serie de acciones en defensa de los derechos y de la dignidad de los emigrantes y refugiados, son una exigencia de justicia. Debería comenzar en el país de origen, pero sobre todo “debería continuar en el país de inmigración, asegurando a los emigrantes una adecuada asistencia consular, el derecho a tener siempre consigo los documentos personales de identidad, un acceso equitativo a la justicia, la posibilidad de abrir cuentas bancarias y la garantía de lo básico para la subsistencia vital”. ¿Formas parte de alguna asociación-plataforma de ayuda o ves al inmigrante como un peligro? Si tienes algún piso vacío, ¿estás dispuesto a ponerlo a disposición de los refugiados? Necesitamos viviendas.

**PROMOVER** al vulnerable, es decir, “trabajar con el fin de que a todos los emigrantes y refugiados, así como a las comunidades que los acogen, se les

Continúa en pág. 3

## De la cuesta a las promesas

**EDITORIAL** En estas fechas, las informaciones que recibimos de los medios de comunicación siempre me han parecido contradictorias. Por un lado, multitud de mensajes relacionados con la ingente lista de promesas que nos hacemos a nosotros mismos de cara al nuevo año y que, casi nunca acabamos cumpliendo (y que a veces hasta nos acaban frustrando); y, por supuesto, tras los excesos de consumo vinculados a la Navidad, acabamos derivando en la conocida como “cuesta de enero” y, aunque suena igualmente contradictorio, nos lanzamos a las rebajas...

En muchas ocasiones, las asociaciones de consumidores advierten del peligro de afrontar esta época sin tener claro cuál es el objeto de consumo que suple una necesidad o urgencia material y cuál, añadiría yo, suple otro

tipo de necesidades o más bien carencias. Comprar no puede suponer un bálsamo para un corazón herido, es necesario verse bien ante el espejo, es cierto, y en ocasiones esta época de descuentos sirve para adquirir productos que necesitan las familias a buen precio, pero no es menos cierto que sería mucho más útil verse “bien” por dentro utilizando una técnica muy sencilla, viendo el estado de salud de nuestro corazón.

Este año no me he planteado demasiadas promesas para cumplir a lo largo del año, sólo una: buscar más tiempo cada día para orar, hablar con Dios y presentarle mi día a día. En la primera lectura de este domingo Samuel no distingue la llamada de Dios de la de Elí. Yo espero que cuando me llame no esté tan saturada de publicidad, que no sepa responder o que diga como a los teleoperadores: no me interesa. Ojalá sea capaz de estar alerta y escuchar lo que dice Jesús en el Evangelio: “venid y veréis”.

**Lorena Jorna, Responsable de la Oficina de Comunicación**

Ya dejamos claro que la clausura del Sínodo el día 8 de diciembre pasado, no suponía dar carpetazo al asunto, sino que nos disponíamos a comenzar el camino para hacer realidad en la diócesis, lo que se allí se dijo y se aprobó. Y en ello estamos.

Creo que más que hacer operativas las propuestas, que es algo que evidentemente hay que hacer, las primeras señales sinodales, serían que empezáramos a notar las formas que la nueva evangelización nos exige. Una iglesia sinodal nos pide ser más misioneros, más cercanos, más dialogantes a la hora de hacer las cosas, más transparentes no solo en lo económico, sino en todo lo que hacemos y dejar de lado el dar por supuesto cosas que no lo son tanto, el presentar algo como definitivo, sin dar lugar a la participación y al enriquecimiento que significa conocer y escuchar las aportaciones que se puedan hacer. Este nuevo aire sinodal eclesial es el primero que tiene que notarse en nuestra Iglesia Diocesana.

Don Francisco ha dado los primeros pasos, ha mandado una carta a todos los representantes sinodales (cerca de 300), en la que primero, envía un nuevo organigrama diocesano, al que se le pueden hacer las objeciones pertinentes. El organigrama aunque solo sea un papel, es muy importante, porque supone ver de un vistazo la organización diocesana y conocer las relaciones entre las diversas instituciones o estamentos, cosa que es fundamental para un buen y claro funcionamiento. Es verdad que después hay que poner un nombre detrás de esos cargos y esto es más complicado.

Y segundo, nos pide a todos que le envíemos una serie de nombres para cubrir una serie de puestos diocesanos fundamentales. Es verdad que la última decisión es suya, pero solicitar esta aportación es demostración de esa conversión pastoral que decíamos antes, y dicha conversión se tiene que hacer realidad no solo en la forma de actuar del obispo sino en la de todos los que formen parte de su nuevo equipo de gobierno.

Nada lograremos si no hay una colaboración por parte de todos, todos somos importantes, los sacerdotes, diáconos, religiosos, religiosas y seglares comprometidos tenemos que ser portadores de ese cambio de mentalidad, que haga realidad el estilo sinodal que hemos vivido en estos años.

Venga, mucho ánimo a todos y feliz 2018.

*Antonio Pariente Gutiérrez*



### ¿QUÉ BUSCAÍS?: EVANGELIZAR

En el Evangelio de este domingo el Bautista presenta a Jesús a dos de sus discípulos y Él se dirige a ellos preguntándole "¿Qué buscáis?" Es un interrogante que debemos hacernos constantemente en la Iglesia para que no nos quedemos en los medios, los planes de trabajo ni las estructuras de funcionamiento. Y la respuesta nos viene con una simple palabra: EVANGELIZAR.

Los más de tres años de trabajo en grupos, comisiones, asambleas... solo habrán merecido la pena si nos impulsan a una nueva etapa evangelizadora, buscando, renovando y fortaleciendo nuestra fe, como decía el eslogan del Sínodo. A esto estamos llamados todos, desde el Obispo que preside la diócesis, al último bautizado. Todos hemos recibido la llamada de Jesucristo para nos unamos a su Comunidad que está llamada a ir "por todo el mundo a anunciar el Evangelio". Somos discípulos-misioneros, dos cosas inseparables en la vida cristiana.

Cuando se dicen estas cosas en pequeño grupo no falta quien se refiere a las especiales dificultades que tenemos hoy para hablar a los demás Dios. A este respecto, el cuatro de diciembre, cuando nosotros estamos en plenos debates sinodales, se refería el papa Francisco en un encuentro con los periodistas: "Evangelizar no es hacer proselitismo. La Iglesia crece no por proselitismo, sino por atracción, es decir, por testimonio. Esto lo ha dicho Benedicto XVI. ¿Cómo es la Evangelización? Es vivir el Evangelio, es testimoniar cómo se vive el Evangelio: testimoniar las Bienaventuranzas, testimoniar Mateo 25 (Aquellos de "tuve hambre y me disteis de comer...", etc.), testimoniar el perdón setenta veces siete. Y en este testimonio, el Espíritu Santo trabaja y hay conversiones... En la comida que tuve con quince jóvenes en la Jornada de la Juventud en Cracovia uno de ellos me hacía esta pregunta: ¿Qué debo decir a un compañero de universidad, un amigo, bueno, pero que es ateo? ¿Qué debo decirle para cambiarlo, para convertirlo? La respuesta ha sido ésta: Lo último que debes hacer es decirle algo. Tú vives tu Evangelio, y si él te pregunta por qué haces esto le puedes explicar por qué lo haces. Y deja que el Espíritu Santo lo atraiga (...) No es un convencer mentalmente con apologeticas, razones. No. Es el Espíritu Santo el que hace la conversión

Así que lo primero que tenemos que buscar todos ahora es vivir intensamente como discípulos-misioneros en grupos, asociaciones, parroquias que quieren sintonizar y vivir con las puertas y el corazón abiertos a quienes nos rodean.

*Jesús Moreno Ramos*

*Secretario General del XIV Sínodo Diocesano*



## ACOMPAÑAR A LOS JÓVENES (SUBRAYADO DE LA IGLESIA DIOCESANA)

El próximo Sínodo que se celebrará en Roma con la preocupación y el reto que los jóvenes nos presentan, tiene como objetivo profundizar en el acompañamiento de los jóvenes en el discernimiento, en potenciar una pastoral juvenil en clave vocacional.

Acompañar a los jóvenes es el objetivo de toda la Iglesia que sigue empeñada en que se dé el encuentro entre los jóvenes y Cristo, como el gran tesoro que tenemos la familia de los hijos de Dios por el Bautismo.

El papa Francisco sigue diciéndonos a todos con su vida y sus palabras que el mejor servicio que podemos hacer es acompañar a los jóvenes para que conozcan, amen y sigan a Jesús.

La Iglesia que camina en España a través del departamento de la pastoral juvenil de la Conferencia episcopal continuamente, desde hace tiempo y ahora con más insistencia, machaconamente convoca, habla y ofrece el que tenemos que acompañar a los chicos y chicas que desde sus múltiples valores, se encuentran que hay que ayudarles a crecer en la fe. Que vivamos caminando con Cristo para un servicio de evangelización y de servicio a los pobres. Los obispos españoles con toda la pastoral juvenil está continuamente haciendo una llamada a que tenemos que acompañar a los jóvenes, caminando delante para desbrozar el camino, a su lado para que viéndonos cercanos experimenten que la Iglesia los quiere y cuenta con ellos para que viviendo su fe transformen el mundo según el Corazón de Dios y detrás de ellos para que les ayudemos con misericordia en su fragilidad.

Nuestra diócesis que camina en Coria-Cáceres ha dialogado y buscado respuestas de por qué van tan pocos a misa y a en encuentros celebrativos. Muchos siguen todavía pidiendo el sacramento de la confirmación, viniendo a encuentros puntuales y no son pocos los que aún se reúnen en torno a una comunidad, un movimiento, una parroquia, o a una nueva realidad eclesial, que nos piden que los acompañemos



y que les ayudemos a crecer en una fe que les cuesta vivirla en sus ambientes.

Nuestra pastoral infantil y juvenil universitaria y vocacional nos pide a los sacerdotes, vida consagrada y laicos preparados que acompañemos a vivir la alegría de Jesús en las entrañas de un mundo que agoniza de tristeza, de sin sentido. Una sociedad que enferma de obsesión por el dinero por encima del bien de las personas, y que tantos jóvenes viven en el drama de no tener trabajo ni futuro y viven en tantas intemperies.

Nuestra pastoral juvenil anima a los jóvenes a tener un acompañamiento espiritual, dirección espiritual, a pertenecer a los grupos de jóvenes diocesanos, peregrinaciones, cursos de formación. Es una pastoral viva, aunque no exenta de grandes dificultades.

En la provincia eclesiástica que camina en Extremadura dimos los obispos la aprobación para formar una Escuela de Acompañamiento de los jóvenes, un grupo de unas treinta personas y que se puedan formar de las tres Diócesis de Extremadura. Comenzará en enero y ya se están dando pasos para que teniendo como sede las tres diócesis, se impartan con un buen profesorado para formar a los que acompañan a los jóvenes.

Viene de pág. 1

*dé la posibilidad de realizarse como personas en todas las dimensiones que componen la humanidad querida por el Creador".* Es hacerle parte de nuestro mundo, para ello hay que "esforzarse en la promoción de la inserción socio laboral de los emigrantes y refugiados, garantizando a todos, la posibilidad de trabajar, cursos formativos lingüísticos y de ciudadanía activa, como también una información adecuada en sus propias lenguas". Llegan deseosos de vivir y de ayudar a vivir a los que han quedado allá. Necesitan tener trabajo. Si eres empresario, ábrete a ellos.

**INTEGRAR.** Desde esta actitud, la hospitalidad se traduce en "projimidad", esto es, ver al otro como se mira a un compañero de camino, a un hermano o hermana, miembro de la gran familia humana. Pero la integración del otro "lleva a descubrir su 'secreto', a abrirse a él para aceptar sus aspectos válidos y contribuir así a un conocimiento mayor de cada uno". Esto es un

*"proceso largo, encaminado a formar sociedades y culturas, haciendo que sean cada vez más reflejo de los multiformes dones de Dios a los hombres".* ¿Favoreces la cultura del encuentro en tu grupo de amigos, asociación de vecinos, cofradías?

La diócesis de Coria-Cáceres, junto con el papa Francisco, declara que la Iglesia está dispuesta a comprometerse para llevar a cabo estas iniciativas de hospitalidad, como ha sido su tradición pastoral. A la par, hacemos una llamada a la imprescindible contribución de la comunidad política y de la sociedad civil. **"Son nuestros hermanos". "Cada forastero que llama a nuestra puerta es una ocasión de encuentro con Jesucristo, que se identifica con el extranjero acogido o rechazado en cualquier época de la historia".**

*Si te ha gustado esta información, lee en la página 4, Nochebuena entre refugiados en el Buen Pastor*

## NOCHEBUENA ENTRE REFUGIADOS EN EL BUEN PASTOR



Había en la región unos **pastores**, gente de mala fama, pues no cumplían las leyes establecidas. Al raso de la noche fueron capaces de ver señales de que **"Enmanuel, el Dios-con-nosotros"**, había llegado. Fueron a las periferias de Belén, vieron, se alegraron y montaron una gran fiesta. Y a las tantas de la madrugada salieron diciendo que *"era una gran alegría para todo el pueblo y que la señal era un niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre"*.

Siglos más tarde, al raso de la noche cacereña caminan hacia el templo del Buen Pastor unos cuantos **refugiados**, también para algunos son gentes de mala fama, pues andan saltando vallas fronterizas, se lanzan al mar en pateras, piden papeles, están ilegales... Pero son capaces de ver señales de que otro mundo es posible.

**"El año pasado celebré solo la cena de Navidad. Este año doy gracias a Dios por celebrarlo con mis paisanos africanos y con vosotros, la comunidad cristiana del Buen Pastor que nos acogéis"**, me dice uno de ellos.

Llegaron los refugiados trayendo su propia comida para compartir, lejos quedan sus familias, sus amigos. Pero como en los últimos meses hemos ido creando relaciones de amistad y de familia, por eso hemos querido compartir la cena de Nochebuena con gente de cuatro continentes (Camerún, Brasil, Perú, México, Gambia, India, Estados Unidos, Nigeria, España). La lengua no fue obstáculo.

En la Misa del Gallo, a pesar de las heridas, gente de fe y sin ella, compartimos esperanzas cantando glorias, aleluyas o rezando unidos en varios idiomas, y a las tantas de la noche, salimos diciendo que fue *"una gran alegría para este mundo el niño que nació en Belén, pues sigue naciendo en cada barrio, en cada casa, cuando compartimos y acogemos"*.

Ha sido una Buena Noticia, Evangelio, compartir la cena y la misa del gallo en el Buen Pastor de Cáceres con unas 30 personas y otras que, aunque no pudieron estar, colaboraron con sus regalos a que la cena fuera excelente y el clima mucho más. Cuando las personas, de aquí o de allá, en definitiva ciudadanos de este Planeta, somos capaces de ver a la estrella de la relación y hacerla realidad en pequeños gestos terminamos siempre cambiando el mundo.

El Evangelio nos habla de un niño, una virgen embarazada, un hombre que sueña, una mujer mayor que ya está de 6 meses, unos pastores que van más allá de las típicas señales... la realidad en el Buen Pastor nos habla de gente sencilla que también queremos cambiar este mundo. Dios también estuvo en el Buen Pastor.

Angel Martín Chapinal

## LA PASTORELA DE PALOMERO



El pasado 24 de diciembre en la Iglesia San Miguel Arcángel del municipio de Palomero, a las 19:30 horas y con la presencia de los vecinos del pueblo se celebró "La pastorela", donde delante del altar se representa un Nacimiento viviente.

Esta preciosa tradición de origen medieval, es una de la más antigua y arraigada de nuestra Extremadura se ha trasmítido de forma oral durante siglos.

La Pastorela es muy breve, consta de tres actos: *La Embajá* donde el Ángel anuncia a los pastores el nacimiento de Jesús hecho hombre, *la Adoración de los Pastores* y luego *el encuentro de la gitana* con la pastora que también se dirigen al Portal.

Las personas mayores del pueblo cuentan que antes también se representaba una pugna entre el diablo y el Ángel, en representación de la lucha entre el bien y el mal, donde triunfa el bien. Añaden también que este auto se repetía el día del Corpus Christi, en la plaza del pueblo.

"Fue muy emocionante aquel anochecer en la parroquia ver en los rostros de muchos y muchas palomereños y palomereñas que peinan canas, cantar y mover los pies, con lágrimas en los ojos recordando cuando eran jóvenes y representaban La Pastorela", cuenta el párroco William Núñez. "Damos gracias a los vecinos, las asociaciones locales del pueblo y al Ayuntamiento, por rescatar esta bella tradición que estaba cayendo en el olvido".

## LA PASTORAL PENITENCIARIA Y NUMEROSOS COLABORADORES "TRANSMISORES" DE ILUSIÓN EN LA ÉPOCA NAVIDEÑA



¡¡¡CONSEGUIDO!!! Un año más y gracias a la *solidaridad* de muchos de vosotros hemos logrado llevar la ilusión y la esperanza a hogares en la que muy poco de ellas hay.

Hay muchos papás que no pueden ver a sus hijos y se acuerdan mucho de ellos, por eso han escrito dos cartas: una a los Reyes Magos para que puedan recibir sus juguetes y otra para ellos, expresándoles lo mucho que los quieren y no los olvidan.

Las noticias nos recuerdan todos los días la violencia en las calles, en las casas y en cualquier ámbito de la sociedad.

Abusos de todo tipo ante los cuales las familias quedan rotas, hundidas y separadas. Como siempre, los más indefensos, los desprotegidos y los que menos culpa tienen son los niños, quienes se ven privados de los derechos que por desgracia no tienen. Con estos niños nos solidarizamos e intentamos hacer que este día sea mágico para ellos.

El 24 de diciembre nuestro obispo, don Francisco Cerro, junto al capellán, don Juan Rodríguez, celebró en la cárcel la Misa del Gallo. Después, junto a los voluntarios recorrieron la prisión felicitando uno a uno a todos los internos y entregándoles como obsequio un paquete de tabaco y una felicitación.

Gracias a vosotros hemos sido y seguiremos siendo el resto del año esos *embajadores* que llevamos a esas personas privadas de libertad, un poco de aire fresco cada semana.

Gracias por vuestra colaboración, con la que esperamos volver a contar durante este nuevo año 2018.

Parroquias de San Blas, San Eugenio, Aldea del Cano, Colegio San Antonio de Cáceres, Instituto El Brocense de Cáceres, Movimiento Junior parroquia Espíritu Santo (Cáceres), Movimiento Junior parroquia de Sierra de Fuentes, Pastoral Universitaria, Pastoral Juvenil (Dediju), Asociación Reyes Magos de Cáceres, Ferretería Diósan, Juguetes Ávila, Juguetes Todo a 10Avda. Virgen de Guadalupe en Cáceres, Cáritas de Sierra de Gata, La Moheda de Gata, Rotary Club Cáceres y Cadena Cope y a todas esas personas anónimas que sin su *de granito de arena* no sería posible todo esto. Agradecemos vuestra solidaridad, colaboración y entrega: Feliz y próspero año 2018.

*Pastoral Penitenciaria*

## 106 CUMPLEAÑOS DE FIOMENA EN LA RESIDENCIA DE "LA INMACULADA" (CORIA)



El tres de enero de este recién estrenado 2018, Filomena Lucas Montero, natural de Acehúche y la residente más longeva de la residencia "La Inmaculada" de Coria, ha cumplido 106 años. Acompañada de familiares, compañeros y trabajadores del centro, ha recibido un pequeño homenaje y un trozo de tarta.

En la diócesis de Coria-Cáceres existen 7 residencias de ancianos. La Inmaculada, en Coria se encuentra en la carretera del Guijo. En la actualidad allí se atienden a más de 50 residentes de la ciudad de Coria y de la comarca. La residencia ofrece, en función del grado de dependencia, atención integral, cubriendo las necesidades básicas de aseo, alimentación, acompañamiento espiritual, atención de enfermería, seguimiento del tratamiento según sus patologías, y se les ofrece también espacios donde tienen terapia ocupacional.

*Hoy entrevistamos a*

## Raúl Tinajero

**"Los jóvenes piden que les escuchemos, comprendamos y les demos su espacio para proponer iniciativas, esto es una luz de esperanza".**



### 3. ¿Cuáles son las luces que se ven en los jóvenes en la Iglesia en España?

– De verdad se encuentran con el Señor y quieren no quedarse ahí sino comprometerse y sentirse corresponsables. Nos piden que les escuchemos, comprendamos y les demos su espacio para proponer iniciativas, esto es una luz de esperanza.

Segundo, no están ajenos a la realidad actual, viven su fe y su primera preocupación son los jóvenes alejados, se sienten en la necesidad de evangelizar a sus coetáneos.

Y tercero, no están ajenos a las situaciones concretas, a la formación en los colegios se preocupan. Esto es otra luz y podríamos enumerar más.

Sinceramente, sin ser ajenos a la realidad y las dificultades que existen (son muchas y no sólo para los jóvenes), para un joven que quiera ser cristiano hoy, que podríamos decir es casi un acto heroico, por las dificultades que encuentran, vemos muchas luces. No debemos quedarnos en la oscuridad ni en Pastoral Juvenil ni en la Iglesia.

### 2. ¿Cuáles son ahora los pasos a seguir?

– Continuar con el proceso que teníamos desde el año 2012 tras el Congreso de jóvenes e Valencia, uniendo estas preocupaciones que el Papa nos ofrece. Seguir con el tema del discernimiento. Vamos a celebrar un seminario con 40 jóvenes de toda España donde vamos a trabajar en un documento sobre las perspectivas del discernimiento general y vocacional. Que ellos, con su experiencia, juventud e inquietudes, nos cuenten qué les afecta y afrontar un reto, poner el discernimiento como una de las ocupaciones fundamentales de la pastoral juvenil. De aquí saldrán dos jóvenes que acudirán al Sínodo con el papa.

### 4. Un último mensaje a los jóvenes

– Primero, que sean jóvenes. Segundo que en ese "ser joven" se puede ser cristiano de verdad sin tapujos, sin miedos y tercero que vean a la Iglesia como una madre que se preocupa por ellos, no quiere imponerles nada sino ofrecerles un camino de esperanza y alegría donde ellos sean protagonistas. Como decía el Papa Francisco, si los jóvenes tienen que ser ese ventanal por donde entre el aire fresco a la Iglesia, que lo sean y que esa fuerza rebelde propia de su corazón la ofrezcan. Una rebeldía con causa puede transformar el mundo y la necesitamos dentro de la Iglesia. Ánimo y adelante a todos los jóvenes, que no miren para otro lado. Les necesitamos.

*Lorena Jorna*

## ABIERTO EL PLAZO DE SOLICITUD DE LAS INSTALACIONES DEL CAMPAMENTO "LA DEHESA" EN VILLAMIEL PARA EL VERANO



Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres comunica que, desde el 3 de enero y hasta el día 28 de febrero, estará abierto el plazo para solicitar la ocupación de las instalaciones del campamento "La Dehesa" en Villamiel (Cáceres).

Los interesados deberán solicitar por escrito la utilización de las instalaciones. En dicha solicitud se debe hacer constar una pequeña memoria con los objetivos del campamento, la institución que lo solicita, el número aproximado de acampados (niños, monitores, dirección, etc.).

La adjudicación se realizará en la primera quincena del mes de Marzo, comunicándose por escrito la concesión o no del mismo.

Para más información pueden contactar con Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, llamando al teléfono 607 680 453 o en el correo electrónico: coordinacion.cdcoriacaceres@caritas.es

## UNA OBRA PICTÓRICA COMO CARTEL DE LA SEMANA SANTA DE CÁCERES



Por tercer año consecutivo, una obra pictórica será el cartel de la Semana Santa cacereña. La obra, del portuense José Manuel Perea Perdiguero, se desvelará el 20 de enero a las 12:00 horas en un acto que tendrá lugar en la Iglesia de San Francisco Javier (Preciosa Sangre).

En la tarde del lunes 18 de diciembre de 2017, se reunieron, en la Escuela de Bellas Artes "Eulogio Blasco" de Cáceres, los miembros del jurado calificador del concurso para la elección del cartel oficial de la Semana Santa Cacereña 2018, formado por los siguientes miembros: D. Víctor Bazo Machacón, en representación del Excmo. Ayuntamiento de Cáceres; don

Alonso Corrales Gaitán y don Pedro Pastor Villegas, en representación de la Cofradía del Santo Crucifijo de Santa María de Jesús (Cristo Negro); doña Lourdes Méndez Germain y don Juan Díaz Bernardo, Profesionales de las Artes Visuales, y don Santos Benítez Floriano, presidente y doña Jacoba Ceballos, vicepresidenta de la Unión de Cofradías Penitenciales de Cáceres, como presidenta y secretaria del jurado. Una vez examinados los siete trabajos presentados, tras la correspondiente deliberación y ajustándose a las bases del certamen, acordaron por unanimidad conceder los siguientes premios:

Primer premio cartel oficial de la Semana Santa de Cáceres 2018, dotado con 300 € y diploma, a don JOSÉ MANUEL PEREA PERDIGUERO, natural de Puerto de Santa María, por la obra pictórica realizada en óleo sobre lienzo, titulada: "TENEBRIS NOCTIS". José Manuel Perea, obtuvo el accésit en el concurso de 2017. Ha realizado el cartel de las Semanas Santas de Almería, Conil y otras localidades andaluzas en los últimos años.

Accésit, dotado con diploma, a don MIGUEL ÁNGEL GARCÍA MORENO, natural de Cáceres, por su fotografía titulada: "CAE LA NOCHE II".

La entrega del mencionado premio y el accésit tendrá lugar en el acto de presentación del cartel oficial de la Semana Santa de Cáceres 2018.

## FUNERAL POR EL Sacerdote D. FELIPE PULIDO



El 16 de enero, a las 18:30 horas, tendrá lugar una misa funeral en la concatedral de Santa María por el sacerdote don Felipe Pulido. Presidida por el señor obispo, don Francisco Cerro.

El sábado, 13 de enero, a las 20:00 horas, en la parroquia de la Sagrada Familia de Cáceres, se celebrará una misa en recuerdo de quien fuera su párroco.

## CURSILLO DE MÚSICA Y EVANGELIZACIÓN

Del 26 de enero a las 18:00 horas, al 28 de enero en el Seminario Diocesano, con la participación de Rogelio Cabado, otros cantautores y diversos talleres relacionados con la música, además de la conferencia de apertura del obispo don Francisco Cerro Chaves.

Dentro del mismo tendrá especial relevancia el concierto en el salón de actos del seminario. En régimen externo o interno, en este último caso pernoctar sería en el Centro de Espiritualidad Virgen de la Montaña.



## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura del primer libro de Samuel, 3, 3b-10.19

En aquellos días, Samuel estaba acostado en el templo del Señor, donde estaba el Arca de Dios.

Entonces el Señor llamó a Samuel. Este respondió: «Aquí estoy».

Corrió adonde estaba Elí y le dijo: «Aquí estoy, porque me has llamado».

Respondió: «No te he llamado; vuelve a acostarte».

Fue y se acostó. El Señor volvió a llamar a Samuel. Se levantó Samuel, fue adonde estaba Elí y dijo: «Aquí estoy, porque me has llamado». Respondió: «No te he llamado, hijo mío. Vuelve a acostarte».

Samuel no conocía aún al Señor, ni se le había manifestado todavía la palabra del Señor.

El Señor llamó a Samuel, por tercera vez. Se levantó, fue adonde estaba Elí y dijo: «Aquí estoy, porque me has llamado». Comprendió entonces Elí que era el Señor el que llamaba al joven. Y dijo a Samuel: «Ve a acostarte. Y si te llamo de nuevo, di: «Habla, Señor, que tu siervo escucha»». Samuel fue a acostarse en su sitio.

El Señor se presentó y llamó como las veces anteriores: «¡Samuel, Samuel!».

Respondió Samuel: «Habla, que tu siervo escucha».

Samuel creció. El Señor estaba con él, y no dejó que se frustrara ninguna de sus palabras.

### ■ Salmo responsorial, 39, 2 y 4ab. 7.8-9.10

**R. Aquí estoy, Señor, para hacer tu voluntad.**

Yo esperaba con ansia al Señor;  
él se inclinó y escuchó mi grito;  
me puso en la boca un cántico nuevo,  
un himno a nuestro Dios. **R.**  
Tú no quieras sacrificios ni ofrendas,  
y, en cambio, me abriste el oído;  
no pides holocaustos ni sacrificios expiatorios:

entonces yo digo: «Aquí estoy». **R.**  
«—Como está escrito en mi libro— para hacer tu voluntad.  
Dios mío, lo quiero, y llevo tu ley en las entrañas». **R.**  
He proclamado tu salvación  
ante la gran asamblea;  
no he cerrado los labios; Señor, tú lo sabes. **R.**

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la primera carta del apóstol San Pablo a los Corintios, 6, 13c-15a.17-20

Hermanos: El cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor; y el Señor, para el cuerpo. Y Dios resucitó al Señor y nos resucitará también a nosotros con su poder. ¿No sabéis que vuestros cuerpos son miembros de Cristo?

El que se une al Señor es un espíritu con él. Huid de la fornicación. Cualquier pecado que cometa el hombre queda fuera de su cuerpo. Pero el que fornicaba pecaba contra su propio cuerpo. ¿Acaso no sabéis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, que habita en vosotros porque lo habéis recibido de Dios?

Y no os pertenecéis, pues habéis sido comprados a buen precio.

Por tanto, glorificad a Dios con vuestro cuerpo!

### ■ Aleluya, Jn 1, 29

**R/. Aleluya, aleluya, aleluya.**

V. Hemos encontrado al Mesías, que s Cristo; la gracia y la verdad nos han llegado por medio de él. **R.**

### ■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Juan, Jn 1, 35-42

En aquel tiempo, estaba Juan con dos de sus discípulos y, fijándose en Jesús que pasaba, dice: «Este es el Cordero de Dios».

Los dos discípulos oyeron sus palabras y siguieron a Jesús. Jesús se volvió y, al ver que lo seguían, les pregunta: «¿Qué buscáis?». Ellos le contestaron: «Rabí (que significa Maestro), ¿dónde vives?».

Él les dijo: «Venid y veréis». Entonces fueron, vieron dónde vivía y se quedaron con Él aquel día: era como la hora décima. Andrés, hermano de Simón Pedro, era uno de los dos que oyeron a Juan y siguieron a Jesús; encuentra primero a su hermano Simón y le dice: «Hemos encontrado al Mesías (que significa Cristo)». Y lo llevó a Jesús. Jesús se le quedó mirando y le dijo: «Tú eres Simón, el hijo de Juan; tú te llamarás Cefas (que se traduce Pedro)».

## El Pan de la Palabra de cada día

**Lunes, 15:** 1 S 15, 16-23 • 49, 8-23 • Mc 2, 18-22.

**Martes, 16:** 1 S 16, 1-13 • 88, 20-28 • Mc 2, 23-28.

**Miércoles, 17:** 1 S 17, 32-33. 37. 40-51 • 143, 1-10 • Mc 3, 1-16.

**Jueves, 18:** 1 S 18, 6-9; 19, 1-7 • 55, 2-13 • Mc 3, 7-12.

**Viernes, 19:** 1 S 24, 3-2 • 56, 2-11 • Mc 3, 13-19.

**Sábado, 20:** 2 S 1, 1-4. 11-12. 19. 23-27 • 79, 2-7 • Mc 3, 20-21.

## SEGUNDA SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO

### SILENCIO II

Un chiste japonés, de los pocos que cuento, nos presenta tres monjes en un retiro de meditación profunda. «Se ha apagado la luz», susurra uno. El segundo se enfada: «¡vaya hombre!, ¿no había que guardar silencio?» Y el tercero sentencia: «no sirve para nada: yo soy el único que no ha hablado!» El caso es que ha pasado la Navidad y me quedan ganas de cosas navideñas: milagros y silencio.

Por milagros entiendo el encuentro con Dios, que nunca es suficiente en esta tierra. Por silencio el que había en nosotros el día que escuchamos la Palabra de vida. Cuando seguimos maestros de lo antiguo y escuchamos la nueva del Maestro. Esa voz no quebraba el junquillo del alma, ni soplaba la mecha agonizante. No era una voz soñada de timbre cristalino, era una voz realista: «*si no venís, no veréis...*».

Es hora silenciosa las cuatro de la tarde. Hora de calor, reposo, aburrimiento, éxtasis. Entre las tres de Cristo y las cinco del llanto por el amigo muerto. Hora de eterna satisfacción, la hora del Señor, allí donde cae a tierra la Palabra. ¡Las cuatro! No menos silenciosas que las de la mañana, la hora de María anonadada, de «esta virgen aurora» como dicen las *laudes* del día de Reyes.

«*¡Samuel...!*» ¿Cómo sonaría este nombre que quiere decir «*El escuchado*», en plena madrugada? Quien escucha es escuchado. También Jesús lo fue en la hora decisiva, porque supo escuchar al Padre en su oración nocturna, cuando todo su cuerpo se adentraba —aún a la intemperie—, en el templo vivo del Espíritu.

Oremos día y noche, proclamando «*aquí estoy para hacer tu voluntad*» dando voz al pesebre que sigue puesto en pie hasta *Las Candelas*, y espera con María, la aurora fervorosa, esa Candela viva que viene de lo Alto.

**Juan Sainz de los Terreros**  
Diácono Permanente  
de la diócesis de Coria-Cáceres

**Semana de oración por la Unidad de los Cristianos**

**18 al 25**  
de enero de 2018

## PROGRAMA

**Jueves 18, Cáceres**

**Inauguración de la Semana:** Oración de Taizé, animada por el Seminario Diocesano. Ermita de la Paz, Plaza Mayor, a las 20:00 h.

**Martes 23, Cáceres**

**Mesa redonda de testimonios interconfesionales:** "Fue tu diestra quien lo hizo, Señor, resplandeciente de poder (Ex 15, 6). Intervienen: Pastor D. Fernando Silvestre, Iglesia Evangélica "El Puente"; Pastor D. Luis Acosta, Iglesia Evangélica "Cristo La Roca"; Diácono D. Tomás González, Parroquia San José; modera: D. Miguel Ángel Morán. Centro Ágora Francesco, calle de santo Domingo, 7, a las 20:00 h.

**Viernes 19, Moraleja**

**Parroquia de la Piedad:** Taller de ecumenismo: "La unidad de los cristianos hoy", a las 18:00 h y Eucaristía a las 18:45 h.

**Sábado 20, Cáceres**

**Encuentro con el Movimiento de los Focolares:** Palabra de Vida, a las 18:00 h, en el Centro de Jóvenes diocesano, Casa de la Iglesia, c/ General Ezponda, 14.

**Domingo, 21**

**Celebración Eucarística en las comunidades parroquiales por la unidad de los cristianos.**

**Lunes 22, Coria**

**Eucaristía en la Catedral de Coria** con el señor obispo a las 18:00 h.

**Oración con el Icono de la Virgen del Perpetuo Socorro.** Casa de la Iglesia, Pza. de San Benito, a las 19:00 h.

**Jueves 25, Cáceres**

**Clausura de la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos.** CELEBRACIÓN ECUMÉNICA en la Iglesia de Santo Domingo (Franciscanos) a las 20:00 h. Presiden: D. Francisco Cerro, obispo de Coria-Cáceres y D. Mariano Arellano, Pastor de la Iglesia Evangélica Española.

*La Palabra de Dios rompe nuestras cadenas*

*Fue tu diestra quien lo hizo, Señor, resplandeciente de poder (Ex 15, 6)*

## PUBLICADAS LAS ORIENTACIONES Y DISPOSICIONES PASTORALES DEL XIV SÍNODO DIOCESANO

El obispo de la diócesis de Coria-Cáceres, Mons. Francisco Cerro Chaves, ha firmado el 8 de enero de 2018 el Decreto de aprobación y promulgación de las Orientaciones y Disposiciones Pastorales del XIV Sínodo Diocesano de Coria-Cáceres. En la misma el prelado indica que serán publicadas en el Boletín Oficial del Obispado y entrarán en vigor el 8 de febrero.

De esta forma, quedan derogadas y sin valor en nuestra diócesis la Normas y Costumbres contrarias, si las hubiera, en lo que tienen de normativo.

Son 232 Orientaciones y Disposiciones Pastorales a poner en marcha de aquí en adelante. Tal y como indica el Decreto "Los Organismos e Instituciones Diocesanas, desde sus respectivas competencias canónicas, han de cuidar, velas y promover la progresiva y fiel realización de las Disposiciones y Orientaciones Pastorales".

El Decreto de Aprobación, las Orientaciones y Disposiciones y un índice temático están ya accesibles en esta web: [www.sinodocoriacaceres.es](http://www.sinodocoriacaceres.es) y se pueden descargar.

## AGENDA

### Jueves, 18:

- Formación Permanente del clero en Cáceres.
- Comienza la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos.
- Oración en Cáceres con esta finalidad.

### Domingo, 21:

- 3.er Domingo del Tiempo Ordinario.
- Jornada de la Infancia Misionera.

